

ANEXION DE AUSTRIA POR ALEMANIA

GUERRA civil en CHINA

Tal se vislumbra como consecuencia del convenio

Rotos los fuegos ayer en la mañana

HONKONG, 13. — Informes no confirmados procedentes de Hunan dicen que los ejércitos de Kwantung y Kwangsi chocaron ayer, tratándose del primero con contingente de Chenchitang y del segundo bajo el mando del general Tayu, estacionado en el territorio del sur de la provincia de Kiansi.

Simultáneamente se anunció en Nanking el reemplazo de Chenchitang en el mando del primer ejército con el general Yu Han Mou, a quien se han dado ordenes estrictas para que preserve la paz en la provincia de Kwangtung. El comité ejecutivo sureño del consejo político ha sido abolido definitivamente con el propósito de facilitar la unificación de todas las provincias del sur y del oeste de China.

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Novedades

Nº 111 Editor: Arturo Fonseca C. Año I

LUNES 13 de Julio de 1936

EDICION
ESTRELLA

CUESTION DE TIEMPO ES LA ENTRADA DE HITLER A VIENA

PARIS, 13.—Altos funcionarios del gobierno se expresaron anoche en el sentido de que el nuevo convenio austro alemán representa el primer paso en la anexión de Austria por Alemania sin que ese último país tenga que ir a la guerra para lograrlo. Juzgan los círculos bien informados que la entrada a Viena de Hitler es apenas una cuestión de tiempo, si no se refuerza a la liga de naciones para oponerse a los deseos del canciller alemán. Algunos de los diplomáticos representando los países de la Europa Central en esta capital se expresaron de acuerdo con esa teoría aunque no quisieron admitirlo abiertamente.

La Panaire acelera sus itinerarios

En 24 horas de Nueva York a Colombia

LA RUTA DE MIAMI SE HARA DOS VECES POR SEMANA

NUEVA YORK, 13.—La dirección de la Panamerican Airways anunció ayer que comenzando con el día 15 de julio la empresa acelerará sus itinerarios aéreos hacia los países de la América del Sur, de manera que el vuelo de Nueva York a Colombia se hará en 24 horas, a la república del Ecuador en 48 horas, a Lima, Perú, en 60 horas; a Santiago de Chile, en 4 días y a Buenos Aires en cuatro y medio días. La ruta de Miami hacia los países del Sur se hará dos veces por semana en lugar de uno como hasta ahora.

ELECTA LA NUEVA JUNTA DE CARIDAD DE SAN JOSE

EXPULSADOS AYER DEL PAIS DOS NICARAGUENSES

PRETENDIERON ENTRAR SIN TENER LOS PAPELES EN REGLA NI LLENAR LOS REQUISITOS DE LEY Fueron extrañados por el resguardo de La Cruz

Al inspector general de hacienda se ha dirigido el coronel Gilberto Paniagua, subinspector de hacienda de La Cruz, informándole de la expulsión del país de dos ciudadanos nicaragüenses que no tenían los papeles en regla.

Dice así el despacho radiográfico: La Cruz, julio 11 de 1936.—Señor inspector general de hacienda.—San José.

Muy respetuosamente me es grato poner en su conocimiento que hoy han sido puestos al otro lado de los tronjes en la frontera, los ciudadanos nicaragüenses Inocente Tenorio Cruz y Ronaldo Vargas Vázquez, quienes intentaron entrar al país sin sus pasaportes y sin llenar demás requisitos de ley. —Atentamente, Gilberto Paniagua, subinspector hacienda.

A ULTIMA HORA FUE RETIRADA LA PAPELETA REELECCIONISTA Triunfó ampliamente la de los que defendían la actuación de los "cuatro" dimitentes

DE LOS "CINCO" QUE SIGUIERON ACTUANDO SOLAMENTE UNO QUEDO REELECTO

La asamblea de la HERMANDAD DE SAN JOSE verificada ayer para nombrar la JUNTA DE CARIDAD, se desarrolló en esta forma:

Miembros de la Hermandad, 136.
Ausentes del país: 8.
Concurrieron: 30.
Representaciones: 56.
Papeletas: una, la que triunfó; se anunció otra de completa reelección de la junta anterior, que no fué presentada.
En primer término se conoció de las renunciaciones presentadas no

aceptándose las de los señores Echandi, González Viquez, Montejo, Prado, Keith y Herrejo.

Prado insiste en su suya, que retiró obligado por súbricas. Este señor hace el panegirico de la labor realizada por los señores Echandi y González Viquez en pro de la beneficencia pública.

Nombramiento de la nueva junta que quedó integrada así: Presidente: Lic. don Alberto Echandi Montero.

Vocales Propietarios:

1.—Lic. don Cleto González Viquez.
2.—Don Eladio Prado Sáenz
3.—Don Manuel Montejo
4.—Lic. don Carlos Lara Iraeta
5.—Don Jonh M. Keith Alvarado
6.—Don Enrique Herrero Freckmann.

Secretario

Don José María Cañas Iraeta

Vocales Sup'lentes

1.—Don Félix Wiss.
Pasa a la Página 8

ASESINADO CALVO SOTELO

LAS REFORMAS A LA LEY DEL IMPUESTO CEDULAR

SE RECOGERAN TODAS LAS ARMAS EXISTENTES EN OFICINAS JUDICIALES

LA CORTE HA IMPARTIDO INSTRUCCIONES A FIN DE QUE SE DEPOSITEN EN LAS JEFATURAS POLITICAS Y AGENCIAS DE POLICIA

Esas armas que deben recogerse son las que corresponden a procesos ya fenecidos

Están enterados los lectores de NOVEDADES de la gestión que planteó el ejecutivo ante la corte suprema, a fin de que se impartieran instrucciones a los juzgados del crimen y alcaldías de lo penal, en el sentido de que las armas que están en esas oficinas, que hayan sido decomisadas a delincuentes, cuyos procesos estén ya fenecidos, se depositen en las jefaturas políticas y agencias de policía.

La secretaría de seguridad pública está muy interesada en ejercer un efectivo control sobre las armas que existan en el país.

El secretario de la corte, licenciado Ramírez, ha dirigido una nota circular a los jueces del crimen y alcaldes ordenándoles hacer el depósito de esas armas a la mayor brevedad posible.

SERAN PROPUESTAS ESTA SEMANA A LA SECRETARIA DE HACIENDA POR LA TRIBUTACION DIRECTA

De C 150.000 a C 200.000 será el aumento con el nuevo sistema de cobro

Nuestro colega LA TRIBUNA ofreció hace algunos días la noticia de que la tributación directa estaba terminando el estudio del proyecto de reformas a la ley de impuesto cedular de ingresos.

La reforma consiste en hacer el cobro por medio de porcentaje desde cinco mil colones en adelante, el fisco tendrá un ingreso adicional que fluctua entre cien cincuenta mil y doscientos mil colones anuales.

Según informes que recogimos esta mañana, el proyecto a que hacemos referencia será enviado por la tributación directa a la secretaría de hacienda en el curso de esta semana, a fin de que se envíe al congreso si merece la aprobación del ejecutivo.

EL LIDER MONARQUICO ESPAÑOL HABIA SIDO SECUESTRAO POR GUARDIAS DE ASALTO

Su cadáver fué encontrado esta madrugada en el cementerio

MADRID, 13.—Después de una búsqueda por toda la ciudad, la policía descubrió en la madrugada de hoy el cadáver del líder monárquico Calvo Sotelo, diputado a Cortes, quien había sido secuestrado por guardas de asalto ayer. Los asesinos llevaron el cuerpo del extinto al cementerio a las cuatro de la mañana, y se informa que la cara de Sotelo estaba completamente estrozada, haciendo difícil la identificación del asesinado. Hasta ese momento no se sabe si el líder fué muerto a balazos o si murió a causa de los golpes recibidos. Todo el personal del cementerio fué arrestado por haber permitido la entrada del cadáver sin los documentos de rigor.

El líder conservador asesinado, junto con José Gil Robles, fué el espíritu principal que dirigía la oposición católica contra el go-



CALVO SOTELO

—(P. 3A a la Pág. 6)

El tormentoso marido de Helen Hayes a quien ella tuvo que pedir sin embargo el primer beso

Una demanda ruidosa fué retirada en Chicago el 3 de julio. Pero ya no hay secretos para el público sobre los amores del dramaturgo Mac Arthur con Carol Frick, escritora y Helen la actriz

Acaso con la sola excepción de Helen Hayes la diminuta actriz del teatro y cinema que ha arrebatado al público en "Coquette", "Lo que toda mujer sabe" y últimamente en "Reina Regia" todos los lectores de diarios de Estados Unidos han reído a sus anchas siguiendo el juicio en Chicago en que Carol Frick, una crítica dramática demandaba a Helen cobrándole 100.000 dólares por haberle robado el afecto de su esposo Charles Mc Arthur.

La causa terminó sorpresivamente con el retiro de la demanda el 3 de Julio. Lo que ella quería, dijo Miss Frick era aclarar esta situación de una vez por todas y quitarse de encima el sambenito de "gold digger" con que se la calificaba en los círculos literarios desde que anunció hace cuatro años esta demanda que sólo a fines de Junio tomó formas judiciales en los estrados de Chicago.

Entre las dos damas todo fue cortesía. Miss Frick insistiendo en que nada quería decir en contra de Helen Hayes a quien admiraba como actriz, habiéndolo escrito así en sus crónicas. Helen declaró que habla sentido gran simpatía por la pobre Miss Frick cuando su abogado la sometía a ese terrible interrogato-

rio que reveló su amor por Mac Arthur y la odisea trágico cómica de su noviazgo y matrimonio en 1919 y 1920.

Aunque a ratos tuvo que llevarse el pañuelo a los ojos para secar las lágrimas que le corrían por sus delgadas mejillas, Helen Frick parece haber sobrellevado bien los dos días de presencia ante el tribunal. Dos días en que vio pintar a su marido como un sujeto quijotesco, vanidoso que se llamaba a sí mismo "genio".

Un entusiasta le echó los brazos al cuello cuando salía de la sala del tribunal que estuvo llena a rebote los dos días exclamando: "Mi linda, yo sabía que usted saldría bien de esto". Helen sonrió y siguió chupando nerviosamente de su cigarrillo.

La tierna caridad que las dos contendoras se mostraron no alcanzó sin embargo a Mac Arthur. Por lo menos de la parte de su primera mujer que no tuvo re-

paro para exhibirlo de cuerpo entero. Cuando el abogado la preguntó si creía que Mac Arthur era efectivamente un genio como él se llamaba, respondió en medio de atronadoras carcajadas del público: "Hay una línea muy tenue que separa el genio de la locura".

"Amo la memoria de él" respondió a la pregunta de si todavía amaba a su exmarido. "Pero, agregó, no creo que podría decir que me gusta siquiera desde el momento que lo vi aparecer ayer en ese asiento".

— ¿Quiere usted decir que cesó de amarlo sólo ayer?

— "Sí".

Mac Arthur transpiraba a ratos, se sonrojaba y a veces sonreía enviando una mirada de inteligencia a su mujer. Particularmente cuando le obligaron a leer a él mismo las tres cartas de amor presentadas por Miss Frick: cartas estúpidas si las hay. Llenas de epítetos infantiles y de declamaciones risibles. En una había corazóncitos pintados y un gran letrero "AMOR" cruzando la página. Otra terminaba así: "11.000 besos. No 110.000.000 de besos". Mirando a Helen como para implorar su compasión y perdón dijo que una infinidad de crucecitas como X que había al pie de una

CLAUDEMOR
Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides
FARMACIA QUIROS

Al chofer de la Botica Solera le roban gran cantidad de mercadería

En el garage de un señor León y mientras Bernardino Carazo, chofer de la Botica Solera se dedicaba a una reparación del camión que manejaba, le fué robada una gran cantidad de frasco de farmacia. Puesto el parte correspondiente, se logró dar con la caja en que éstos habían sido robados, en casa de C. Lizano, una joven que primeramente negó el hecho, pero luego confesó haberlos dejado en su casa un su-

jeto de apellido Granados, — in dividuo de pésimos antecedentes y quien ha tenido que ver con la justicia en diferentes ocasiones. — Capturado que fué éste, indicó como cómplice de él a un muchacho de apellido Rojas, el cual logró probar ser falsa la imputación hecha por Granados. El asunto fué pasado al señor juez segundo del crimen. El otorgado estima lo robado en la suma de 100 colones.

FALLECIO EN MADRID DON PEDRO QUARTIN DEL SAZ CABALERO

En Madrid, España, ha muerto un viejo diplomático muy conocido en Costa Rica, don Pedro Quartín del Saz Caballero que por varios años tuviera en este país la

representación diplomática de su país.

Entre nosotros fué altamente estimado por sus prendas de caballero. Nuestro pesame a sus familiares.

carta significaban otros tantos besos.

Entre las cosas que Miss Frick reveló hay para quien quiera reír escoja. Algunas no pueden ser consignadas en un diario. Cuando se fueron de luna de miel al Pacifico, compartían una cama alta del pullman. Mac Arthur se alimentaba bien con succulentos desayunos, almuerzos y comidas que bajaba a tomar en el comedor. A ella le trahía cada vez una naranja. . . y esto duró tres días. Cuando se fueron a vivir a Nueva York y Mac Arthur empezó a escribir para el teatro, ella tenía que salir a la calle para no perturbarlo en su pequeño departamento. Tenía que telefonarle desde la calle donde a veces vagaba sin rumbo para saber si ya podía volver. . . Estuvieron separados algún tiempo porque ella trabajaba en Boston y él en Nueva York. Se reunieron en Hartford para celebrar el segundo aniversario de su matrimonio. El dejó la llave del baño abierta y el departamento del hotel se inundó. Le pegó. Luego le pidió perdón y le pidió que le pegara ella a él para que quedaran iguales.

Fueron casados por el padre de Mac Arthur por que así quería su marido economizar dos dólares. . . inmediatamente después de la ceremonia le dijo: "No debes esperar mucho de mí. Seré difícil de domesticar porque soy un genio". Miss Frick tenía serias dudas entonces y más ahora acerca de las tres últimas palabras. Mac Arthur trabajaba entonces de repórter de un diario de Chicago y ella en otro; pero ella ganaba mucho más. Lo mantuvo largo tiempo en Hollywood, pagándole las deudas y sosteniendo la casa mientras él "ganaba en salud e inspiración tendido en la playa".

La primera vez que se dieron una cita fueron a oír un concierto al aire libre en Chicago. "De súbito, dice Miss Frick, me abrazó, me apretó, me puso en los dos pies", me besó en la punta de la nariz y dijo que me amaba". Lo proposición vino en Coney Island, en Nueva York y fué así: "¿Porqué no toma usted un chance y se casa conmigo?". Ella tomó la chance en 1920 y lo divorció en 1923.

Si bien Mac Arthur no se casó con Miss Hayes hasta años después del divorcio la demanda se funda en hechos que Miss Frick conoció después por una serie de entrevistas con Miss Hayes, escritas por Adelle Whiteley Ormiston y publicadas en un magazine. Allí refiere Helen cómo conoció a su tormentoso marido. Fue en un party en que él se le acercó a ofrecerle maní y le dijo: "Esmeraldas quería yo que fueran para echarlas a

sus pies". Mis Hayes dice además que se enamoró de este hombre casi en el acto y luego hizo los mayores esfuerzos para aparecer más brillante y atrayente que ella (Miss Frick entonces la mujer de Mac Arthur).

Lo curioso es que este hombre tan atropellado y vehemente en su pasión por Miss Frick fué todo lo contrario con Miss Hayes. Hasta se olvidó de besarla después que estaban comprometidos. En sus entrevistas ya citadas, Helen Hayes admite que ella juvo que pedirselo: "¿Podría no me vas a besar?" Y entonces el primer beso entre ellos se cambió.

Mac Arthur es un morenito bien formado, no feo, pero sin mucho para producir una pasión semejante en estas dos mujeres bellas y de talento. Desde aquellos días en que lo mantenía Miss Frick ha tenido una trayectoria de triunfos como autor dramático y escritor de "scenarios" para el cine. Su primer éxito vino con "Lulu Belle" que fue puesta en escena por el gran Belasco.

La defensa de Miss Hayes se negó a toda transacción. La actriz quería limpiar su nombre de esa reputación de vampresa. Ha sido o muy retraída en su vida privada y tan recatada es que rompió dos veces con sus empresarios por que se negó a representar papeles clamorosos.

Estaba elegante y distinguida en su frufreicante toilette de ruso tiepo en el tribunal de Chicago. Nadie podría decir su edad. Se sabe que cumple años los 10 de octubre, pero cuántos es un secreto. Y lo mantiene a maravillas y conviene al público de un año a otro que puede tener 16 en "Coquette" a 75 en "Reina Regina".

Aproveche la BAJA del Cambio

Nuevos precios para el calzado en la GRAN ZAPATERIA

EL GLOBO

CALZADO EN TITAN PARA HOMBRE

La docena a C 87.00 Por gruesa a C 84.00 la docena

CALZADO EN TITAN PARA HOMBRE (Estilo Turrialba)

la docena a C 110.00 Por gruesa a C 106.00 la docena

CALZADO PARA HOMBRE EN BAQUETON (Estilo Turrialba)

la docena a C 96.00 Por gruesa a C 93.00 la docena

ZAPATILLAS para SEÑORA EN CHAROL

la docena a C 57.00 Por gruesa a C 54.00 la docena

ZAPATILLAS para SEÑORA EN TITAN (Todo color)

la docena a C 54.00 Por gruesa a C 51.00 la docena

ZAPATILLAS para SEÑORA DE TACON BAJO

la docena a C 51.00 Por gruesa a C 48.00 la docena

ZAPATILLAS EN PIELS BARATAS para SEÑORA

la docena a C 42.00 Por gruesa a C 40.00 la docena

EN LAS SECCIONES DEL DETALLE HEMOS BAJADO NUESTROS PRECIOS EN PROPORCIÓN, SEGUN LA CALIDAD.

EN CALZADO FINO para SEÑORAS y CABALLEROS, HA SIDO REBAJADO CONSIDERABLEMENTE.

La Fábrica que para las compras al por mayor es la que le brinda a Ud. MEJORES VENTAJAS

Los grandes aumentos en la producción nos ponen en condiciones de hacer mínimas ganancias.

TODO EN BENEFICIO PARA NUESTROS COMPRADORES

50 varas al Oeste del Mercado por la Avenida Central.

"NOVEDADES"

el único Diario de la tarde que paga un

SERVICIO Cablegráfico

ED. WH. PRESENT CHARLIE L EN

PEPE EL EPISOD

NUESTRA COMIENZA ERAS DEL PU SAN VITO, E RO VACIO, E HABIA UN B DENTRO DE POSABA UN MENTE

SOLICITUDES PARA LIQUIDACIONES BANCARIAS POR 600 MIL DOLARES

NOTAS de SOCIEDAD RUMBO A GUATEMALA



Señoritas STELLA y FLORY SCHUTS PHILLIPS

Encantadoras señoritas de la sociedad guatemalteca, quienes regresaron ayer a su patria por la vía del Atlántico, después de una larga estancia de recreo entre sus familiares en Costa Rica, donde se captaron las simpatías generales de sus amistades. NOVEDADES las despide cordialmente, desándoles un viaje muy feliz y pronto regreso.

DE "LA CAÑADA"

—Procedentes de su finca "La Cañada" saludamos en la capital, a los estimables esposos D. Bernardo Montes de Oca y a doña Catalina de Montes de Oca.

LA BODA MORA MOLINA CHAVES EN ATENAS

Recibimos la presente invitación que mucho agradecemos: Rafael Chaves y América de Chaves y Cristina Molina v. de Nora, tienen el gusto de participar e invitar a usted al próximo matrimonio de sus hijos Dinorah y Jesús. La ceremonia matrimonial se efectuará el 18 de los corrientes, a las 6 de la mañana en la Iglesia Parroquial de Atenas. Julio de 1936. Por la felicidad de los futuros contrayentes, formulamos los mejores votos.

COMIDA DE DESPEDIDA EN EL HOTEL METROPOLI

Los amigos de don Claudio Vargas Soler, el sábado último le ofrecieron una espléndida comida de despedida en el Hotel Metrópoli, con motivo de su próximo matrimonio con la estimable señorita María Cristina Jiménez. El festival resultó muy animado, finalizando en medio de la más franca camaradería cerca de la media noche.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

El domingo próximo serán despedidos por todas sus amistades, nuestro querido compañero de la

LOS BANANEROS SE REUNIRAN EL MIÉRCOLES PARA DISCUTIR EL PROYECTO DE ESTABILIZACIÓN DEL CAMBIO

Algunos manifiestan que teniendo que movillar el 50 por ciento del valor de la producción a sus deudas no podrían sostenerse con el resto y un cambio bajo. Los primeros en reunirse para considerar la iniciativa para estabilizar el cambio a un tipo del 550% serán los productores de bananos que han sido citados para el miércoles próximo a una asamblea en

bares el culto joven don Federico Pinaud Jiménez y el caballero don Harold Bonilla Serrano, secretario de la cancillería de Costa Rica en Nueva York, y quienes embarcan en Limón a bordo del vapor "Veragua", rumbo a los Estados Unidos de Norteamérica. NOVEDADES les desea un viaje muy feliz a los distinguidos viajeros y estimables amigos.

RUMBO A EUROPA

En el mes de setiembre venidero embarca para Europa, la distinguida y bella dama doña Lottie Taurel de González Lahmann, en unión de sus simpáticos niños Tatiana y Albertito. NOVEDADES les adelanta su más afectuoso saludo de despedida.

VIAJEROS DISTINGUIDOS DE EUROPA

En el mes entrante se esperan en Costa Rica de regreso de su viaje de placer por los distintos países de Europa, a los distinguidos esposos don Erwin Grosser, gobernador general de la Casa Bayer en Costa Rica y su bella señora doña Aracelly de Grosser en unión de su niño. NOVEDADES les anticipa su más cordial saludo de bienvenida.

DE OROSI

Precedente de Orosi, tuvimos el agrado de saludar en la capital, a la distinguida señora doña Zoila Rosa Volio de Esquivel, bella dama de nuestro gran mundo.

esta capital. Muchos de los nuevos bananeros están obligados por contratos con la compañía a amortizar sus deudas con cuotas hasta del 50% del valor de la fruta que entreguen. Con el otro 50% que les queda y con un bajo cambio no sacarían de sus negocios lo suficiente para atender las fincas lo que equivaldría a la ruina, según afirman.

PERO LOS INTERESADOS NO RECURREN A RETIRARLOS

Los cafetaleros se abstienen de pedir adelantos

Los bancos abrieron hoy liquidando al 580 por ciento. En la calle se ofrecen dólares al 575 por ciento, con demanda limitada.

Lo fuerte de la oferta proviene de "vales" oro, por compra de bananos; los de la semana pasada, que circularan en esta, montan a una suma aproximada de \$50,000.00 dólares.

Las pocas letras de cafetaleros que salen al mercado, son por saldos; por adelantos, una que otra y no por sumas de importancia.

La casa de Lyon y hermanos Sc. está lista para operaciones de préstamos a los cafetaleros pero de sus muchos clientes raros y contados acuden actualmente al uso de esos créditos.

Nunca ha pasado esto y el caso sorprende a los gerentes de esa importante firma que lo atribuyen determinadamente a circunstancias de orden económico comercial dada la forma fuerte y violenta en que ha bajado el cambio.

No han variado las condiciones económicas de los cafetaleros, de manera que no es por amplitud de posibilidades de dinero que permanecen retraídos al uso de tales créditos, sino que, se comprende, que por la causa antes indicada.

En la Junta de Control de Importaciones y Exportaciones hay solicitudes para liquidaciones bancarias por una suma superior a 660.000 dólares y los interesados, comerciantes todos, no se preocupan por el momento de pagar, seguramente, unos, estos acaso los más, por falta de colones para comprar oro, y otros en espera de un más bajo tipo de cambio para obtener en las liquidaciones mayores beneficios.

En resumen, las perspectivas siguen siendo de baja y está paralizado muchos negocios.

EL COMITE EJECUTIVO DE LA F. G. C.

convoca a todos los compañeros del Arte del Libro a una reunión que se celebrará hoy a las 7 p. m. en el local de la Sociedad (Club Orión), 75 varas al sur de la Catedral para conocer del desdijo de un compañero de la casa Trejos y tomar un acuerdo definitivo acerca de los asuntos interinos de la imprenta Lehmann.

Se espera la concurrencia de todos los compañeros para que, después de una deliberación consiguiente, se pueda tomar una firme y ecuaníme resolución.

San José, 13 de Junio de 1936

LOS ITALIANOS COMIENZAN EL RETIRO DE SUS TROPAS EN LIBIA

ROMA, 13.—De fuente autorizada se ha sabido que el alto mando del ejército ya comenzó el retiro de las tropas italianas que estaban estacionadas en la frontera de Libia con el Egipto, con motivo de la salida del Mediterráneo de los refuerzos de la flota británica. La división motorizada del Trentino ha sido asignada a la frontera italiana con Francia, mientras anteriormente sus cuarteles se encontraban en la frontera austriaca. La nueva disposición es sin lugar a duda el resultado del nuevo pacto austro-alemán, pues Italia cree que de ahora en adelante no necesitará grandes fuerzas en la frontera con ese país.

El Noticiario Relámpago

En toda clase de actividades, el magisterio desarrolla una labor sorprendente. Este movimiento de compulsivo dinamismo viene con el nuevo régimen político. Ha bastado una acción enérgica y decisiva del presidente Cortés exigiendo a los servidores de la enseñanza estudio, constancia y puntualidad, para que se opere esa admirable reacción de actividades que tanto ha de beneficiar a la escuela y a sus intereses. Por ejemplo, el sábado último verificáronse en la provincia de San José no menos de cinco grandes asambleas de maestros en diferentes distritos escolares con una asistencia de no menos de 500 preceptores y en todas ellas conferenciaron visitantes e inspectores; una hubo en Coronado, en la que el Inspector provincial señor Naranjo dió una interesante conferencia que es muy bien comentada, y a la que, además de los maestros, asistieron bastantes vecinos de la localidad. Esto, en cuanto a lo técnico, que, en lo administrativo los maestros realizan una hermosa labor en las escuelas en que trabajan haciendo en toda forma medios económicos para ayudar al educando, sobre todo el pobre, formarlo y protegerlo.

Hoy cumple un año de fundada la empresa de aviación AEROVIAS. Para informar de la marcha de los negocios serán convocados los accionistas. Fue establecida la compañía con un capital autorizado de ₡ 1.000.000 y pagado de ₡ 250.000. Ha habido ganancias pero probablemente no serán dispuestos los dividendos sino que irán a un fondo para el mayor desarrollo de los negocios.

Por noticias privadas sin confirmación oficial sábase de un costarricense, Otoniel Ramos García, que fuera sorprendido en Almirante por autoridades panameñas con una cantidad regular de opio que llevara consignado a comerciantes asiáticos de David. Hizose la captura en instantes en que Ramos García tomaba el tren en aquel puerto, manifestando que el era un simple comisionado para conducir y entregar la mercadería a los consignatarios, ignorando de lo que se trataba e indicando que el opio era enviado por un comerciante de Puntarenas.—Este informe nos lo suministra don Roberto Antonio Buitrago Morales llegado recientemente de Almirante. La aprehensión fué realizada la semana pasada y Ramos García llegó a Almirante por mar.

GAÑE ₡ 50.00

Rogamos a nuestros clientes pedir el recibo al chofer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los ₡ 50.00.

GARAGE ALFARO

TELEFONOS: 3128 y 3355.

LA VERDADERA SITUACION DEL PROBLEMA DE DESOCUPACION.—UN ESTUDIO SOBRE EL PARTICULAR

Por diferentes conductos hemos investigado para conocer la verdadera situación en el problema de la "desocupación" en San José. Efectivamente, hay bastante obrero sin trabajo, y, los que lo tiene devengan jornales de hambre. Las edificaciones en construcción, son 21. De importancia, 7. Ocupanse en ellas unos 220 obreros de todos los oficios. Sus jornales, por ahora son estos: carpinteros y albañiles 45 céntimos; peones corrientes, 25. Trabajan 9 horas al día, cuando el tiempo lo permite, y, haciéndolo, salen con salarios, los primeros de 4.05 colones y los segundos de 2.25 colones. Pero ¿qué día no llueve en San José...? Todos, casi. Y en horas de lluvia, y lueve siempre todas las tardes, esa gente no gana un céntimo. En sastres y zapateros, la desocupación es menor, pero los hombres de estos oficios ganan también salarios mezquinos: de 3.25 colones a lo sumo. Hay también bastante mecánico y herrero sin trabajo. En estos oficios las actividades son bien pocas. Magníficos mecáni-

cos trabajan en obras municipales de simples peones con jornales de 1.50 colones. Ignoramos qué planes tenga el Jefe del Estado en sus deseos de resolver este grave problema social, pero nos consta que por orden directa de ese alto funcionario la Oficina del Trabajo levanta con urgencia un censo para conocer exactamente el número de hombres sin trabajo.

En las ciudades de Cartago, Heredia y Alajuela, especialmente en las dos primeras, presenta se el mismo problema quizá con más señalada intensidad que en la de San José. No hay absolutamente desocupación en las de Limón, Puntarenas y Liberia por la infinidad de población crigentes de oficios y abundancia de quehaceres corrientes para toda clase de peones. Estos sacan salarios: en Limón y Puntarenas, en trabajos de muelles, hasta 35 colones a la semana; en otras ocupaciones hasta 10 y 24 en las fincas bananeras de ambos litorales de 24 a 40, según las tareas que desempeñen. Y faltan brazos.

Alza de tarifas de patentes acordó la municipalidad de San Ramón

Considerando la municipalidad de San Ramón que suprimida la patente nacional, desde hace año y medio deja de percibir una regular entrada, acordó en su última sesión subir las tarifas de patente que pagan los negocios establecidos en el distrito primero de ese cantón y los de pulpería en los distritos menores.

El aumento puede estimarse en un diez y hasta en un veinte por ciento de la suma que hasta este segundo trimestre han venido pagando los negocios calificados por ese municipio y ya han sido sometidas las tarifas al estudio del poder ejecutivo para que las refrende y ponerlas inmediatamente en vigencia.

8-30
P. M.

HOY

8-30
P. M.

RAVENTOS

— y —

LA VOZ DEL TROPICO

Noche de verdadera risa

Alegria desbordante

El verdadero y primer Concurso de Aficionados al RADIO

₡ 200⁰⁰ en PREMIOS

TOMANDO PARTE

El Hombre Eléctrico (poeta y músico)
La Encantadora Herminia
La Bellísima Rosita
El Doctor y General Cristóbal Fernández de Borbón
El Hombre Corral
El Conectado
Secundino y otros más.

¡Nadie nos puede imitar!
Esto es lo único

¡No admitimos competencial
Lo soberbio

Venga hoy a gozar y a olvidar sus penas

ENTRADA 50 CENTIMOS

Comienzan las negociaciones para un convenio militar Italo-Alemán

PARIS, 13.—Un mensaje de prensa al periódico "Le Temps" cresta capital con procedencia de Roma informa que una misión militar alemana llegó ayer a Roma con el propósito de discutir una alianza entre ambos países. El mensaje dice que la misión se

compone de altos oficiales del ejército mayor alemán, los cuales lucharon al lado de Austria en el frente italiano durante la guerra mundial. Una vez que se haya discutido el convenio militar se procederá a celebrar un pacto naval.

CAYERON ANOCHE FUERTES AGUACEROS EN LOS EE. UU.

NUEVA YORK, 13.—Afluyó el intenso calor con la caída de varios fuertes aguaceros anoche, bajando la temperatura a 72 grados pero subiendo luego hasta 85. En algunos estados del medio oeste cayeron lluvias tan fuertes que inundaron las calles bajas en varias ciudades, tumbando árboles y quebrando los vidrios de las ventanas.

PERU LEVANTA LAS SANCIONES CONTRA ITALIA

LIMA, 13.—El ejecutivo publicó ayer el decreto levantando las sanciones impuestas a Italia comenzando con el día quince del mes en curso, y otro nombrando al ex canciller Carlos Concha, quien se encuentra actualmente en viaje hacia Nueva York, embajador del Perú en Río de Janeiro en reposición de Jorge Prado.

También se suspendió ayer el trámite de las cartas de ciudadanía pedidas por extranjeros mientras se dicte un nuevo reglamento de acuerdo con el decreto que limita la inmigración y fija cuotas para cada colonia extranjera residente en la república del Perú.

CUATRO MUERTOS Y TREINTA HERIDOS EN UN ACCIDENTE AUTOMOVILÍSTICO

SAO PAULO, 13.—Cuatro personas resultaron muertas y otras treinta heridas al chocar la famosa corredora francesa Helle Nice contra un poste en la carrera por el "Grand Prix de Sao Paulo" precipitándose luego sobre los espectadores. De los heridos varios se encuentran en estado de gravedad. Sólo los italianos Pintacuda y Marinoni terminaron la carrera.

GRANDES PRECAUCIONES CONTRA LOS REBELDES IRLANDESES

DUBLIN 13.—Dos mil policías especiales en carros blindados patrullaron las calles de esta capital ayer con motivo de la celebración del aniversario de la batalla de Boyne, en la que generalmente ocurren disturbios de parte de los protestantes. En el suburbio del norte de Glasgow hubo más de cincuenta arrestados el sábado en la noche cuando ocurrieron varias riñas entre las facciones políticas opuestas.

FUFRON EJECUTADOS LOS 15 OFICIALES JAPONESES

TOKIO, 13.—El ministerio de guerra anunció que los quince oficiales condenados a muerte por su participación en la revuelta de febrero pasado fueron ajusticiados ayer, pero no dijo de qué manera, aunque se presume que fueron fusilados. Los capitanes Koji y Muranaka, como también el contador Asachi Isoe no fueron incluidos en la sentencia.

VETERANOS DE LA GUERRA MUNDIAL INSPECCIONARON LOS CAMPOS DE BATALLA DE VERDUN

BAR LE DUC, 13.—Miles de veteranos de la guerra mundial tanto aliados como de los países centrales, efectuaron ayer una peregrinación pacifista a los campos que rodean el fuerte de Douaumont, donde están enterrados más de doce mil de los que lucharon denodadamente en los intensos combates de 1916. Los veteranos llegaron primero a Bar le Duc donde fueron recogidos camiones del ejército y trasladados

al vasto cementerio donde descansan los que valientemente dieron sus vidas por la patria. Cuatrocientos veteranos alemanes y treinta de los Estados Unidos en adición a los franceses y británicos participaron en la peregrinación, y todos se comprometieron a trabajar en pro de la paz mundial para evitar a las nuevas generaciones esos sangrientos combates que costaron las vidas de la flor de todas las naciones que tomaron parte en aquella guerra.

LA PEQUEÑA ENTENTE MIRA CON SOSPECHA EL NUEVO CONVENIO AUSTRO-ALEMÁN

PRAGA, 13.—Las naciones de la pequeña entente Checoslovaquia, Rumania, Yugoslavia, miran con sospecha el nuevo pacto austro-alemán, y en Praga especialmente se comenta escépticamente el importante convenio entre las dos naciones germanas. Se considera que Alemania de ahora en adelante debe ser muy vigilada en cuanto a su promesa de respetar la independencia de Austria, y en todas partes se expresa desilusión sobre el silencio que se ha guardado acerca de la restauración de la dinastía de los Hapsburgos en el trono de Austria. Los altos funcionarios del gobierno checoslovaco creen que Alemania ha seguido oponiéndose al resurgimiento del archiducado Otto, y que el peligro agudo de la restauración ha pasado por el momento. La prensa de la pequeña entente dice que el archiducado Otto es tan ofensivo a los alemanes como a ellos, y que por eso el peligro de una guerra se ha desvanecido.

DESBANDA LA LEGION AUSTRIACA EN ALEMANIA

VIENA, 13.—Todo el día de ayer los miembros del gabinete trabajaron en la próxima fase de las negociaciones alemanas, que incluyen un número considerable de problemas contenciosos aunque de menor importancia. Por ejemplo, se trata del desbande de la legión austriaca en Alemania, una de las demandas hechas por Austria, como también de la suerte de los austriacos exilados en Alemania y de los refugiados alemanes en Austria. De los nazis que habían estado encarcelados en distintas prisiones de Austria 300 han sido ya puestos en libertad bajo la amnistía ofrecida y se espera que otros 700 serán libertados en estos días.

De fuentes autorizadas del gobierno se ha sabido que Mussolini ha apadrinado todas las negociaciones que han conducido a la celebración del pacto austro-alemán.

APREHENDIDA AYER EN ALAJUELA UNA GRAN FABRICA DE CONTRABANDO CAYO EL RESGUARDO EN MOMENTO EN QUE IBAN A DESTILAR 400 LITROS

Al resguardo de Alajuela se denunció que en el lugar llamado Westfort funcionaba una gran fábrica de licor clandestino. Posteriormente se le avisó en el momento en que llegaría el dueño de ella a trabajar. Marchó hacia el lugar el resguardo, tomando todas las precauciones del caso para no ser vistos por los trasgresores de la ley. En esa forma, pudieron darse cuenta cuando llegó a trabajar Francisco Carvajal, llevando consigo un saco con dulce.

RODOS NUEVE RECORDS MUNDIALES EN UNA CARRERA DE AUTOMOVILES BONNEVILLE, 13.—El corredor inglés capitán Eyston rompió nueve records mundiales en los primeros dos mil quinientos millas de su carrera de 24 horas en automóvil comenzada ayer. Durante el recorrido Eyston mantuvo una velocidad media de 169.439 millas por hora. Eyston tiene por asistente a Bert Denley y los dos cambian en la conducción del carro cada dos horas. Trescientas luces de arco iluminaron durante la noche.

LAS TROPAS ITALIANAS OCUPAN JAVELLO

ROMA, 13.—Un comunicado oficial del alto mando en Etiopía anuncia que a las diez horas del domingo una columna italiana ocupó la ciudad de Javello situada entre Mega e Irgales. Las tropas están bajo el mando del general Geloso.

SEIS MUERTOS Y CENTENARES DE HERIDOS CAUSADOS POR UNA TORMENTA

BUDAPEST, 13.—Seis personas fueron muertas y otros centenares heridas por una terrible tempestad de lluvia, granizo y fuertes vientos que se desató repentinamente sobre Hungría ayer.

INGLATERRA NO ANULARA EL PACTO DEL MEDITERRANEO PRONTAMENTE

LONDRES, 13.—El premier Stanley Baldwin anunció en la cámara que por el momento la Gran Bretaña no piensa en la anulación del pacto del Mediterráneo celebrado con Turquía, Grecia y Yugoslavia, a pesar de que Mussolini insiste en que no tomará parte en las negociaciones de Montreux ni en las de las potencias de Locarno en Bruselas, sino que este pacto provisional de defensa mutua de las tres potencias mediterráneas sea cancelado primero.

MUSSOLINI APADRINO PERSONALMENTE EL PACTO AUSTRO-ALEMÁN

ROMA, 13.—De las más altas fuentes oficiales se ha sabido que las bases para el nuevo pacto austro-alemán fueron discutidas entre Mussolini y Schuschnigg el día 5 de julio, cuando ambos estados celebraron una conferencia en el castillo de Rocca delle Caminate. Mussolini solamente aprobó su promulgación sino que hizo muy importantes sugerencias a Schuschnigg en cuanto a las cláusulas que debería contener el tratado. Sin embargo, no existía ningún entendimiento directo entre Alemania e Italia con anterioridad a la celebración del convenio, que en estos momentos preocupa todas las cancillerías europeas.

CHILE LEVANTA LAS SANCIONES MAÑANA EN LA TARDE

SANTIAGO, 13.—Según se ha sabido esta mañana, el canciller Cruchaga Tocornal ya envió al banco central de Chile la orden respectiva para el levantamiento de las sanciones impuestas a Italia, comenzando desde mañana en la tarde.

CIGARRILLOS

DOMINO



Dominando por su excelente CALIDAD y BAJO PRECIO

TABACALERA COSTARRICENSE

ASESINADO CALVO...

(VIENE de la página UNO) — encontrado en un cementerio de la capital. Los facciones comunistas españolas acusaban a Calvo Sotelo de estar buscando una asociación con las ligas fascistas suprimidas, y se temía que él sería el líder de una revuelta contra el gobierno con el propósito de restablecer la dictadura de Primo de Rivera.

DATOS BIOGRAFICOS

La Enciclopedia Espasa consigna los siguientes datos biográficos sobre José Calvo Sotelo.

—Político y jurisconsulto español, n. en Huy, (Pontevedra) el 6 de mayo de 1893. Estudió en los Institutos de Coruña y Lugo y en las Universidades de Zaragoza y Madrid, doctorándose en derecho civil y canónico, con premio extraordinario. En 1914 obtuvo por oposición una plaza de oficial de administración del Ministerio de Gracia y Justicia y en 1916 ingresó, también por oposición y con el número 1, en el Cuerpo de Abogados del Estado. En 1915 fué secretario de la Sección de Ciencias morales y políticas del Ateneo de Madrid y en 1917 profesor auxiliar de la Universidad Central, por nombramiento del Claustro de la Facultad de Derecho. Desde muy joven militó en el partido maurista, figurando como elemento significativo en la juventud de dicho partido. Fundó la Mutualidad Obrera Maurista y en 1919 fué elegido diputado a Cortes por el distrito de Carballino, siendo nombrado en 1921 gobernador civil de Valencia. En los distintos cargos por él desempeñados hasta entonces, así como en discursos y conferencias que pronunció en el Congreso y en otros centros, demostró gran competencia, por lo que al constituirse el Directorio Militar fué requerido por el Marqués de Estella para que colaborase en aquella situación, encargándose de la dirección general de administración local. Desde este puesto redactó los Estatutos municipal y provincial, obra en la que ya había colaborado con su antiguo jefe político Antonio Maura. En diciembre de 1925 el general Primo de Rivera le designó para la cartera de hacienda, que conservó hasta pocos días antes de la caída de la dictadura. Su gestión durante los cuatro años que permaneció al frente de dicho departamento ha sido muy discutida y desde luego hay que reconocer que la baja de nuestra divisa monetaria se inició en los últimos meses de su actuación, aunque no llegara, ni con mucho, a los límites que alcanzó durante el gobierno del general Berenguer. Nos limitaremos, por tanto, a enumerar sus principales actos en el tiempo que regentó el ministerio de hacienda; persiguió la ocultación de la riqueza; vigorización de los instrumentos fiscales de liquidación, recaudación e inspección; iniciación de una amplia reforma tributaria orientada hacia la renta personal; diversos empréstitos y con versiones de Deuda, y creación del Monopolio de Petróleos, del Banco Exterior de España y de otras instituciones financieras y de seguros. Desde su salida del ministerio ha sido muy atacado CALVO y SOTELO por diversos sectores políticos, a los que ha contestado en artículos y conferencias...

el mundo de los deportes

LA LIBERTAD ganó al ORION por DOS contra UNO

LA LIGA DEPORTIVA ALAJUELENSE, FUE GOLEADA AYER POR EL CARTAGINES

El cuadro blanqui-negro camina invicto en el campeonato de primeras

Los programas que circularon durante la semana pasada, — nos indicaban que ayer se verificaría dentro de los muros del Estadio un magnífico programa futbolero. Así lo creímos nosotros y lo creyó también la afición. Ni uno ni otro, salimos defraudados. A primera hora, — se enfrentaron la Liga Deportiva Alajuelense y el "Cartaginés". Y sucedió lo que tenía que suceder el triunfo de los brumosos. Razones de ello: mejor equipo. Pero si hemos de ser francos, — tenemos que decir: que los papeles que está haciendo la Liga son en toda forma, desafortunados. No se crea que miramos con ma-

los ojos al equipo menudo, — nada de eso, — desearíamos el resurgimiento de ese cuadro que en otros tiempos, no diera tan magníficas exhibiciones, — pero ante lo real, no nos queda más que decir: no sirven, — entretienen otra gente y aunque resulten imprevistos, pónganlos a jugar, harán mejor papel. No detallamos este encuentro, — pues con sólo decir que estuvo en un 90 por ciento dominado por los cartagos, — es suficiente. Y a más de ello, nos escudamos para hacer esta afirmación, — los cuatro tantos por cero. Con este triunfo el Cartaginés se coloca en magnífica situación dentro del cam-

peonato. Marchan con pasos agigantados a disputar el primer puesto. Merecen una felicitación. Todo su juego es de conjunto, — no hay estrellas, — pero juegan todos y más que todo juegan para el equipo. Se adaptan a toda técnica, — los hemos visto hacer encuentros de juego alto, de pase largo y también de minar el juego rozante, de pase corto. Todos sus delanteros saben chutar y saben a buena hora hacer este servicio. La defensa, a nuestro juicio es lo mejor que tiene el cuadro Cartago. Sin poses espectaculares, rechaza con firmeza y seguridad el embate enemigo. Saben todos colocar bolas a sus compañeros y el juego de cabeza, — aunque no a la perfección, — lo utilizan en muy buenas oportunidades. Actualmente, a juicio de este comentarista es el mejor conjunto que tenemos. Ojalá sigan por ese camino de triunfo y que las intrigas no se cuecen dentro de sus sweters, ni tampoco fuera de ellas. El ejemplo lo tienen con sus rivales de ayer: La Liga Deportiva. El fútbol menudo fué en un tiempo el mejor y hoy, — debido a esos detalles que comento, es el más desafortunado. Tomen el ejemplo Cartagos y no traten de imitarlo.

A segunda hora salieron La Libertad y el Orion F. C. Desde el principio notamos que tendríamos un magnífico encuentro. Tanto los oriones como los libertos entraron al campo con deseo de superarse. El encuentro estuvo reñido, — lo que vino a nivelar lo que faltó de técnica, — porque si hemos de hablar claro, diremos que ésta no acompañó ni a uno ni al otro. Coraje si hubo y a granel. "La Libertad", principalmente el ataque, en sus últimas presentaciones, ha abuzado del juego alto, estilo 1925. Nos duele ello, ya que adaptar de nuevo ese juego, — es retroceder es lo que ya hablamos adelantado bastante. Ojalá tanto los blanqui-negros como los Cartagos, que también pecan de ello, — traten de dejarlo. Repetimos: el juego estuvo muy reñido y si se decidió a favor de los libertos, se puede decir, fué debido un tanto a la suerte y otro al esfuerzo hecho, — pues el tanto que les dió el gane lo consiguieron faltando dos minutos para terminar el juego, — llevando ambos equipos un tanto a su favor. Con un score de 2 por 1 a favor de la Libertad terminó este juego, — que como decimos, — estuvo muy reñido y emocionante por el calor de sus jugadas. El goal del Orion tuvo una magnífica actuación, lo mismo que Tellini, defensa del mismo bando. Guido, — no quiso hacer un solo centro; trató en toda forma de entrar solo, — con un deseo de marcar él y arruinando con ello el conjunto. Le diremos: Guido, usted juega para el cuadro y no para el público. Recuérdelo, — para bien de los suyos. Manolo, como siempre, deseoso de anotar, — pero tuvo una mañana pobre. Manolo, brioso como siempre, — pero abuzando de ponerle solo bolas a Manolo. Debe recordar que todos juegan. Con el triunfo de la Libertad dió final la mañana deportiva de ayer.

Para los señores Jueces

Ambos pésimos Sus fallos desafortunados. Marcial, con su actuación, dañó mucho al Orion. Pedimos a la Federación que inter venga en este problema de los árbitros, — ya que es algo serio. Pueda ser que no entrenen, — lo cierto es, que en este campeonato no se ha visto una sola buena actuación de ellos. Y si así seguimos, llegaremos al grave caso de que los árbitros, — no por mala fé sino por incompetencia, — le den el triunfo a uno o a otro de los cuadros. Decimos que debe intervenir la Federación y poner coto hasta donde le sea posible a estas cosas, — para bien del propio fútbol. Y ya que hablamos de esto hacemos una pregunta: qué hubo del colegio de árbitros?...

CESANTES 23 OBREROS QUE TRABAJABAN EN EL SANATORIO

En diversas ocasiones nos referimos a los grandes trabajos de ampliación que se han estado llevando a cabo en el sanatorio Durán. Entre otras de las obras que señalamos, destacamos en su oportunidad dos que por su magnitud representan uno de los esfuerzos mayores que se han hecho en los últimos años: el pabellón de niños que lleva el nombre del distinguido galeno don Antonio Facio y el pabellón de

pensionistas que está al terminarse. En estas obras se ocupaban gran número de obreros que ganaban salarios regulares. Ahora, finalizada la primera de estas construcciones y casi al terminar la segunda, ha sido necesario comenzar a hacer recortes en el personal de operarios, habiendo quedado cesantes el sabado veintitres obreros de los ramos de carpintería y pintura.

CAEN LOS CAMPEONES DE BASKET BALL

En el Gimnasio de la Escuela Normal, galantemente cedido por el señor director, ingeniero y profesor don José Fabio Garnier, se verificó anoche un sensacional encuentro de basketbol, en el que se enfrentaron los formidables quintetos: "LICEO E. G." (campeones nacionales durante los tres últimos años) y "LICEO DE COSTA RICA", cuadro nuevo que está dando magníficas exhibiciones del basketbol práctico.

Eran las ocho de la noche, las veinte horas en idioma modernista, cuando el árbitro, el popular Chupisco, llamó a juego, presentándose inmediatamente los dos equipos, uniformados del tradicional verde y rojo los CAMPEONES y de anaranjado los CHICOS DEL LICEO.

Como encargados de controlar el tiempo (dos periodos de veinte minutos cada uno) estaban los profesores de cultura física: don Rafael Salas y don Eduardo Garnier U.

Comenzó el juego con un dominio casi absoluto de los LICEISTAS, quienes con sus jugadas rápidas y certeras, volvieron pocos a los CAMPEONES. Durante el primer tiempo, y aprovechándose del dominio que obtuvieron sobre sus contrarios, los LICEISTAS lograron una ventajosa anotación en su favor, terminando de este primer periodo en medio de los aplausos del público que llenaba el hermoso salón gimnasio de la Normal, público que en su mayor parte estaba compuesto por señoritas alumnas de dicha Escuela.

En el segundo tiempo, bastante agotados los jóvenes del LICEO, no pudieron contener el su-

premo esfuerzo de los campeones, y fué entonces cuando principió la verdadera lucha entre estos dos formidables cuadros del mejor basketbol que hemos logrado presenciar. Los Campeones, entendiéndose a las mil maravillas, no solamente lograron alcanzar a sus contrarios, sino que elevaron el marcador en su favor, con la mínima ventaja de un punto sobre los liceístas. Estando el juego en esta interesantísima situación, y faltando tan sólo medio minuto para terminar el encuentro, Quique Claret, capitán del LICEO, en un esfuerzo enorme y con una jugada individual, se metió en el campo defendido por los EGINOS y logró encestar maravillosamente, obteniendo de esta manera el triunfo para su cuadro por la diferencia de un solo punto, ya que el marcador, al terminar esta hermosa exhibición, decía: LICEO DE COSTA RICA 34 puntos y LICEO E. G. 33 puntos.

Con este triunfo, los muchachos del LICEO se colocan en primera línea, ya que han logrado vencer a los campeones, después de haber vencido en los últimos días a los muchachos de la Gimnástica. Ahora solamente les falta enfrentarse a los jóvenes del RAFAEL SALAS para saber si en verdad son los Liceístas los mejores y más rápidos jugadores de basketbol.

Nuestras felicitaciones para vencidos y para vencedores, y muy especialmente para el señor director de la Escuela Normal, quien cedió el producto de esta fiesta deportiva para ayudar en su viaje a España al notable deportista y gran estudiante don Jorge Dávila.

Homenaje a Francia en la escuela República Francesa de Cartago

Prepara el personal docente de la escuela República Francesa de San Nicolás de Cartago una hermosa asamblea que tendrá lugar el próximo martes 14 para conmemorar la fiesta nacional de Francia.

A ese acto han sido invitados el señor encargado de negocios

de la república Francesa Monsieur Jacques Piggonneau y su distinguida señora esposa doña Marta Noel de Piggonneau, el señor inspector provincial de escuelas, otras autoridades del ramo de educación y la colonia francesa residente en la ciudad de Cartago y en esta capital.

Dolor de cabeza

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

Devuelto el depósito de inmigración a dos misioneros evangelistas

A dos misioneros evangelistas norteamericanos recientemente ingresados a la República se les devolverá los depósitos de inmigración (de mil colones) en consideración a la respetabilidad de sus personas y la misión cultural que traen al país.

A un alemán que lo hiciera de 3 mil colones, sirvió ese dinero para comprar una finca en San Carlos donde se establecerá establecimiento. Ahí otro aspecto

beneficioso de la ley de inmigración.

Por depósitos de esta naturaleza hay un fondo de 6 millones en el BANCO DE COSTA RICA; no se sabe los que haya en las Agencias Navieras y la Secretaría de Gobernación reglamentará esos servicios con obligación para esas agencias de informar a diario o semanalmente estado de cuentas a ese respec-

INFORMACION PARA COMPROBAR SI LA FIRMA CAFETALERA J. KNOHR E HIJOS DEBE PAGAR O NO EL IMPUESTO DE BENEFICIO DE CAFE

Con el fin de comprobar si la importante firma cafetalera Juan Knohr e Hijos debe o no pagar el impuesto correspondiente por beneficio de café de la cosecha 1935 - 1936 a la municipalidad del cantón de Belén, el municipio de dicho cantón acordó en su última sesión, ordenar al señor jefe político que proceda a levantar una minuciosa información, en vista de que tal compañía cafetalera se niega a pagar el importe del impuesto de la cosecha aludida, según se desprende de la nota enviada a la secretaria mu-

nicipal por la inspección general de municipalidades. Los señores Knohr alegan que ellos no recibieron café ajeno ni beneficiario grano de sus siembras en el beneficio que poseen en el mencionado cantón.

También acordó la municipalidad dicha ratificar el poder para apersonarse en el cobro del impuesto del café en caso de adeudarse la compañía cafetalera Julio Sánchez Lépiz. Se concedió hace un mes al licenciado don Antonio Campos.

CONTESTA EL GREMIO DE...

Viene de la Página SIETE

que vivimos de la pequeña pero disseminada industria manual que produce el pan no de un grupo de zapateros como dice el señor presidente sino de 5.000 operarios muy prácticos en su oficio, y muy laboriosos que de pasar su documento vetador en la cámara, serán desplazados y suplidos por las maquinarias de los del país con capitales extranjeros ya que los nacionales no tienen dinero para combatir con la fuerza mecanizada a sus compañeros.

El Gremio de Zapateros muy respetuosamente se dirige en estos momentos de apremio a los señores diputados que han laborado por nuestra defensa que está basada en un principio de humanidad, en un principio de sana conciencia y de verdadero nacionalismo, a que sostengan virilmente la bandera de redención por la defensa del trabajo y que luchen hasta donde sea posible llevar la lucha política contra los enemigos del trabajador contra los sin conciencia contra los que no saben que hay miseria en el país, que hay una crisis de trabajo en todos los sectores que los obreros

están a medio paro que el calor no tiene consumo y que por eso es muy barato como puede verse y que a pesar del cambio de 700 a que se comprara los cueros, ha preferido sostener los precios con fuertes pérdidas a fin de no perjudicar al consumidor, ya que los trabajadores sufren la carestía de trabajo al mermarse las ventas las consecuencias de la carestía artículo.

Terminamos diciendo que no nos combatido el reportaje del señor presidente sino simplemente nos hemos quitado de encima el dron aplastante que nos oprimió y se lo devolvemos entero para lo deje caer con todo su peso sobre aquellos que son realmente culpables, no solamente de las serias del campesino sino también de los obreros que tenemos derrada la vida y la salud por pulso arrollador, y que la República sufre su agotamiento fiscal la razón de que éstos mismos absorbido toda su vitalidad.

COMITE DE PRENSA



Tempo cedido

Contesta el Gremio de Zapateros las declaraciones del señor Presidente de la República, Lic. Cortés

Explica todo lo relacionado con el decreto vetado y con la situación de esa industria

coordinan los zapateros el reparto que el señor presidente concedió diario LA TRIBUNA que fue publicado el 11 del corriente con respecto al veto en relación con la ley que impone un tributo para la fabricación del calzado maquinarias.

De la argumentación que hace el señor presidente para justificar el veto entresacamos algunas de las puntas que han servido de base para su argumentación. Inicialmente el abaratamiento del calzado si se produjera en máquinas y cantidades fuertes de modo que sean producción obligue el precio de éste. Esto es completamente erróneo o se puede decir que desconoce la capacidad productiva del obrero manual, o si se refiere al stock existente en el mercado el artículo lo demostrará; actualmente la plaza está abarata de calzado en todas las líneas, la existencia o excedente que dejó el consumo del mes de mayo a esta fecha puede asegurar que es de un medio millón de pares aproximadamente y que los talleres manuales que tienen en existencia de 7500 a 8000 pares son el excedente que presentamos de Enero a hoy; ahora bien en que en todo el país es muy variable que el número de negocios de unos 300, entre los que hay algunos como el que decimos: esto muestra que la capacidad de producción está sobradísima en un 60 por ciento de lo que realmente debiera de producirse; que los obreros en general desde hace meses a medio pares trabajan solamente tres días de la semana y a veces el paro decreta por quince días; ahora, del valor del calzado es ridículo pagar al obrero manual o al productor de este pues, ello es la consecuencia del alto cambio con que estos Gobernantes siempre han favorecido a los grandes exportadores y como nosotros tenemos que pagar cueros y pagarios con un cambio de 700, — lo que significa que el exportador está embolsando tranquilamente el mitad del valor pagado por el consumidor y el dólar deprecando como está para ser lógico que nuestro comercio no debiera estar a más del 350 por ciento — porque la inflación

lo desvalorizó en un 40 por ciento. Así es que mientras existan estos funestos privilegios, ni el calzado por más máquinas que lo hagan, ni ningún artículo ni el producido en el país podrá dejar de valer caro. Si esto se toma en cuenta como debe de hacerse, llegamos a la conclusión de que es razonable el precio del frijol del arroz ya que sus productores son explotados a base de oro americano que no el legal de hoy sino el del valor anterior. Hable usted del perjuicio que sufrirán las fábricas que están en explotación del negocio; como no las conocemos le suponemos, decimos donde están éstas, y en que lugar del país están establecidas sus oficinas o ventas del calzado que es tan produciendo porque es muy natural que no siendo el zapato un artículo como el pan es muy natural que todo propietario de negocio de calzado muestre sus existencias y tendría que presentar toda documentación que le acredite como tal. Otro aspecto el de la salubridad pública; esto es más ridículo que lo primero. ¿Cómo es posible que un campesino que recibe un colón de sueldo o uno cincuenta en ciertas fincas no de propiedad de algún Diputado va que él solo quieren pagar un colón por diez horas de trabajo al amparo de su credencial — pueda comer con frijoles a 30 céntimos libra, arroz a 30 céntimos, carne a 50 céntimos, verduras por libra, café pan azúcar, manteca a C 1.50 libra y demás condimentos y tiene unos 5 hijos, su esposa y muchas veces sus padres ya inválidos, más que pagar su casa, vestir, gastar en medicinas y usted quiere que también se calce y gaste en medias baratas con el cambio del 700 por ciento? Esto no es posible señor presidente, yo podría como castigo a esta criminal vida impuesta a nues-

tro campesino productor que cualquier rico tendría que vivir de esta manera y con un salario como el que pagan ya que éstos señores no deben de tener conciencia pero si hablar siempre mal del pobre trabajador, y hasta estudiar que existen miles de miles de calzados y también a media ropa y seguramente a media y pésima ración mientras tranquilamente un grupo de capitalistas exportadores llenan sus bolsillos en miles de miles de dólares, que son el producto no propiamente de su trabajo, sino la sangre y la vida de un pueblo tan sufrido y tan amargamente manejado por el dolor de la vida que le brindan sus explotadores. Esta es la razón señor Gobernante de que nuestros pobres campesinos se desgaren sus pies así como se desgarró la carne del Creador, ma'decido por los grandes reyes de aquellas épocas. Así es como pacientemente nuestro campesino se llena de microbios innumerables así es como nuestro campesino sufre las mordeduras de las serpientes que están en los montes, después de tener los cicatrices de las mordeduras de los culebrones de los banqueros explotadores y de los protegidos por la barrera oficial y de último la malaria que a pesar de ser fiero no lo es tan grave porque lo más que ocasiona es la muerte en alta fiebre que es menos fatidica, que la vida de los muertos que ocupan por todos los ámbitos de esta República Democrática. Dice también el señor presidente: que estamos protegidos por una barrera arancelaria; esta barrera fue construida por Gobernantes de una avanzada visión y actualmente está sirviendo de paño para enjugar las lágrimas que en breve brotarán de los ojos de nuestros hijos abatidos por las miserias decretadas por la conciencia del Gobernante. Dice también que no ten-

dremos competencia porque la maquinaria solo producirá zapatos para el campesino? que ridículo. ¿No conoció usted las fábricas de los señores Sauma y Castillo? ¿No sabe usted que éstas casas fabricaron calzado en toda la línea? Pues, como vemos que usted no las conoció se lo explicaremos: La casa de Sauma elaboró calzado de lo más fino que puede producirse tanto en clavado como en vestido, para señora y barón y la otra lo hizo de igual manera la producción — media entre ambas era de unos 1000 pares diarios en las épocas de mayor producción. ¿Dirá usted que cómo sostuvieron tal producción? nosotros se lo diremos. En esa época el país estaba en la oscuridad, en todos los campos de la producción, en todos los sectores del país era máxima y en todas las líneas, tanto agrícolas como industriales, al mismo tiempo los salarios se elevaron sus valores justos; todo el conglomerado social vivió una vida de desahogo ya que el desarrollo productivo de todas las actividades era máximo y unido a ello, existía la Caja de Conversión que siempre mantuvo en la que la pléto ra de explotadores exportadores, ya que el nivel que producía esta dependencia del Estado les mantenía en el límite de ganar lo justo aunque fuera bastante las mercaderías se expendían al alcance de todos los consumidores y por tan señalada circunstancia, es que podían tranquilamente estar en producción las grandes manufacturas de calzado debidamente acopladas y capitalizadas, suficientemente sólidas para el desmolvimiento comercial en toda la república; pero no se es conderá a su vista que el derrumbamiento del Gobierno del señor González Flores fue maquinado no por los trabajadores que si bien es cierto somos instrumentos del capita-

lismo que siempre ha engañado en cada una de sus necesidades al pueblo ignorante para que le ayude a cuajar sus horribles maquinaciones hoy ya estamos en condiciones si no generales por lo menos un pequeño grupo que bien sabemos lo buenos que son éstos señores del paltó y de la conciencia de hierro, que nos llaman valerosos e intrépidos, cuando nos necesitan para empuñar el arma para derrocar gobiernos que verdaderamente la historia ha comprobado fueron verdaderos amigos del trabajador; y usted señor presidente nunca piensa en que los trabajadores somos malos ni que podamos derrocar Gobernantes éstas azañas solo las fundan los exportadores cuando un Gobernante trata de dar pan al necesitado y de no ahora tiene que demostrarse con los grandes prescotos del reputado Francisco Doñor Max, que serán incompatibles con el estado de cosas que nuestros grandes intelectuales sobran acomodar a sus prácticas que mejor la vida que lleva la nación desde su descubrimiento con muy exiguas alteraciones.

Dice que cumplirá el juramento rendido? esto es secundario, todos nuestros Gobiernos los cumplen y cumplen las leyes para ello todo es acomodable a la necesidad del momento. ¿Que usted prohibió a un extranjero trabajar a pesar de haber este comprado la maquinaria del banco internacional? aun cuando usted no fue lo último, nosotros así lo comprendemos y que lo hizo antes de conocer el congreso del asunto y entre sus consideraciones dice que lo hizo en prevención de evitar que se turbara la tranquilidad de los trabajadores? y que esto lo hizo con o sin ley, va que la pretensión del extranjero inculcablemente tendría que ser la de tender un monopolio que inculcablemente es la ruina de los obreros manuales; nosotros decimos que su visión en este sentido es muy clara. ¿Entonces por que vetó la ley que pondrá el dique a todo aquel que tienda a llevar a cabo las mismas aspiraciones del extranjero? ¿Por que estando tan claro el artículo 12 y 23 de nuestra constitución vigente usted no permite al extranjero establecerse aunque su ceda lo que suceda ya que esta prohibición a nuestra manera de pensar está reñida con los preceptos Constitucionales? Nosotros no presentamos a ningún Gobernante, ni a ningún Diputado a que nos arrope nuestro Constitución por darnos beneficios que estén en pugna con nuestras leyes; por ello todos fuimos muy satisfechos cuando al presentar nuestro pedimento al congreso, éste resultó impracticable ya que verdaderamente está reñido con ese mismo artículo, y fue por ello que se modificó en el sentido de no prohibir el uso de maquinarias que no está prohibido; sino que se creó un tributo que autoriza nuestra carta ya que viene a ser destinado a un fin benéfico, y en tal sentido no queda ningún camino expedito para ningún amenzante a las consabidas demandas contra el Estado ya que la ley está fundamentada con apoyo en las leyes vigentes. Terminamos aquí de decir lo que hemos razonado al estudiar el reportaje del señor presidente relacionado con el veto, ya que nos ha sorprendido en una forma muy justa, pues hace algunos días había dado otro reportaje en el que si mal no recordamos era lo contrario; que si estaba con lo del impuesto pero no con lo de la prohibición, por ser esta inconstitucional de tal modo que ahora nos hemos caldo de espaldas con las contradicciones y argumentos al veto de ley que favorecía de un modo directo a más de 2000 personas

(PASA a la Pág. 6)



EL CASTILLO

Menor cantidad
Mayor rendimiento
El mejor JABON

Busque en cada barra el nombre "EL CASTILLO" que es el único que le garantiza la mejor calidad y pureza.

25 AÑOS DE ESTABLECIDA ESTA FABRICA
SON GARANTIA INDISCUTIBLE DE BUEN EXITO

APARTADO 647
TELEFONO 2 6 9 4

LAFUENTE & SEGOVIA — Propietarios
SAN JOSE, Costa Rica.

PLAN A RUA
VAGO 1
HISTORIA
AS AFUE-
DE
UN POTRE
EL CUAL
ARIL VACIO
CUAL RE-
VAGO IGUAL
VACIO



El Japón oprime a La China por medio del contrabando

Nankín está imposibilitado de proceder contra el comercio ilícito debido a la presencia del ejército nipón.—Las pérdidas fiscales son cuantiosas

NANKING, 13. — El Japón ha encontrado inopinadamente el arma más eficaz para inducir al Gobierno central de la China a consentir a sus exigencias tocantes a la hegemonía que quiere implantar en el continente: el contrabando en gran escala que se está efectuando en las provincias del norte, en la de Fukien, cerca de la isla de Formosa, y en menor grado en la vecindad de Cantón. Decimos "inopinadamente" porque esta nueva arma fué descubierta accidentalmente.

Desde hace muchos años se lleva a cabo el contrabando de opio y otros estupefacientes en la China. En noviembre de 1935, cuando Nanking resolvió reformar su política monetaria

decretando el embargo de las exportaciones de plata y el secuestro de ese metal, en forma similar al secuestro del oro decretado en la Unión norteamericana, muchos coreanos (súbditos japoneses) se dedicaron al productivo negocio del contrabando de ese metal con destino al exterior.

En esa oportunidad Tokio resolvió cooperar con Nanking y pronto puso término a las operaciones de los exportadores clandestinos de plata. Empero, esto permitió ver a los japoneses la importancia que podría tener como arma económica, el contrabando de mercancías en China.

La seda artificial y el azúcar, que el Imperio Japonés exporta en grandes cantidades a la China y que están sujetos a un arancel de importación ad valorem de varios cientos por ciento, fueron los primeros productos introducidos ilegalmente en gran escala. Actualmente el número de artículos introducidos de contrabando incluye virtualmente a todas las mercaderías que deben pagar altos derechos de aduana.

La técnica del contrabando es sencilla. En las provincias del norte, donde ha llegado a su punto álgido, las mercancías japonesas se desembarcan en puntos poco frecuentados de la costa, o se introducen simplemente desde Manchukuo por ferrocarril.

La técnica de la represión del contrabando debería ser igualmente simple. Bastaría aumentar el número de los escamipavias de la aduana china y de las plazas del cuerpo de guardacostas. Empero, hace algún tiempo el gobierno chino y el comando de las fuerzas japonesas concertaron la tregua de Tangku, cuyo texto completo es desconocido aun.

Otros arreglos de carácter militar tuvieron lugar después. Estos acuerdos prohíben a los chinos aumentar sus fuerzas armadas en las provincias del norte sin el consentimiento de los japoneses. En otras palabras, esto quiere decir que los chinos no pueden detener el contrabando sin entablar una guerra con los japoneses cuyas consecuencias son fácilmente previsibles.

El gobierno de Tokio insiste en afirmar que no es responsable del contrabando, lo que, jurídicamente hablando, es cierto. Tokio no ve ninguna razón por la que tenga que colaborar con Nanking para poner coto a ese comercio ilícito. Y sin embargo, a menos que el Japón permita a la China aumentar sus fuerzas de aduana, el movimiento seguirá.

Lo que es más, si el Japón quisiera verdaderamente detener este contrabando, podría suprimir

el 80 por 100 de él dentro de su mismo territorio. No tendría para ello más que ordenar a sus comerciantes que suspendieran la venta de mercancías destinadas al contrabando.

Pero Tokio no quiere hacer esto "todavía", porque Nanking no está dispuesto aun a aceptar las condiciones que se le quieren imponer.

No se sabe exactamente qué fines persigue con ello el Japón, aunque muchos europeos radicados en la China creen que Tokio exige que se reduzcan los aranceles sobre los productos nipones y se entregue el manejo de las aduanas chinas a los japoneses. El que suscribe estima que las condiciones son mucho más exigentes de lo que se cree, y que Nanking se verá obligado a aceptarlas, toda vez que el contrabando amenaza arruinar la economía nacional.

Las rentas de aduana constituyen una de las principales fuentes de ingreso del gobierno de Nanking, y prácticamente todos los empréstitos contraídos en el extranjero están garantizados por las rentas aduaneras. Puede calcularse, a grosso modo, que el contrabando cuesta actualmente unos cuarenta millones de dólares anuales a la China. En tiempos normales el producido anual de las aduanas chinas importa unos 320 millones de dólares, cuya mayor parte se destina al servicio de los empréstitos extranjeros, dejando unos cien millones que el gobierno destina a otros propósitos.

No es tan grave la pérdida fiscal ocasionada por el contrabando como el desorden y la desmoralización que causa al inundar la nación con mercancías de bajo precio. La situación es complicada y peligrosa, y sus efectos se hacen sentir no sólo en la China sino también en otros países que derivan buena parte de su intercambio comercial de sus operaciones en esa nación asiática.

ELECTA LA NUEVA JUNTA...

(VIENE de la página UNO)

- 1.—Don Ernesto Montenegro Rohmoser.
- 2.—Don Alberto T. Brenes Calvo.
- 3.—Don Ernesto Ortiz Odio.

La votación por los señores Echandi y González Viquez fué por unanimidad; los otros por 83 votos.

Se aprobó un voto especial de gracias por los servicios prestados para don José Joaquín A. Faro; el hermano Sasso lo pidió para los otros dimitentes: palabras del doctor Ovaris; fracaso de la moción.

El acta quedó aprobada.

La dirección general de tráfico establece un registro de conductores de vehículos de motor

En la reorganización que está llevando a efecto la Dirección General de Tráfico, hoy tenemos una nueva disposición: se ha creado un Registro de Conductores de vehículos de motor, —con el fin de darle seguridad a los pasajeros. Entre las atribuciones que se les marca a estos está la de velar por las buenas costumbres dentro de los carros a su cuidado, vigilar por los ancianos y niños; controlar la velocidad del chofer, intervenir hasta donde le sea posible, la no entrada de pasajeros que aparenten estar enfermos de dolencias contagiosas o que le causen molestias al pasajero. Será en fin el verdadero responsable del vehículo puesto a sus órdenes como conductor. Se llevará de estos individuos un registro minucioso y portaran carnets para que cuando un pasajero por una circunstancia o por otra requiera saber su nombre, pueda exigírselo. La medida a no dudarlo es buena, ya que el público quedará garantizado de muchas molestias con que a menudo tropieza y que en esta forma pueden ser controladas.

HONORES DE MINISTRO DE GUERRA SE HICIERON EN NICARAGUA A LOS RESTOS DE DON HERNAN CORTES CASTRO

EL GENERAL SOMOZA Y LOS MIEMBROS DEL GABINETE ASISTIERON A LOS ACTOS DE EXHUMACION

El General Somoza con los miembros del gabinete recibió en el aeródromo de Managua a los caballeros costarricenses que fueron a exhumar y traer los restos de don Hernán Cortés Castro hermano del señor presidente de la república.

Este acto se verificó ayer en el cementerio de León y revistió gran solemnidad dada la circunstancia de un acuerdo del Ejecutivo nicaraguense para que se tributaran a los restos, honores de

ministro de la guerra.

La municipalidad de León se reunió extraordinariamente y tomó un acuerdo, de pésame para la familia doliente Cortés Castro que le fué trasmitido ayer, por cable, al Jefe del Estado.

Asistieron al acto fúnebre representaciones del Congreso, del Ejecutivo, de la Corte y de todos los organismos oficiales de la república. Los restos fueron trasladados a Managua para conducirlos mañana a Costa Rica.

No importa lo que opinen las médicos...

LOS MUERTOS HABLAN

JUEVES Próximo — Grandioso ESTRENO!

RAVENTÓS

HOY 3 y 7 p. m.

El conmovedor drama de gran originalidad

"AUSENCIA"

con Claire Trevor y Ralph Bellamy—Entrada 50 cts.

A LAS 8.45 p. m.

EL GRANDIOSO

CONCURSO DE AFICIONADOS!!

PRIMER GRAN PREMIO \$ 200.00

Con nosotros están todos, aunque les duela a algunos!

ALGO NUNCA VISTO!

NOVEDOSO y DIVERTIDO!

SIN PRECEDENTE...!

¡Arriba el Raventós! El Teatro que se honra con tener GALERIA, porque está seguro de que la GALERIA, sabrá demostrar que tiene tanta educación como la concurrencia a cualquier otro teatro que NO TENGA GALERIA

La GALERIA del Raventós dá cabida al pueblo de Costa Rica, para el que tenemos siempre cariño y respeto, porque es nuestro pueblo!

NO DEJE UD. DE ASISTIR! — NO LE PESARA!

ENTRADA 0.50

Mañana MARTES: la divertida comedia

Estreno! — MIA SERAS — Estreno!

Próximo DOMINGO — Carlos Gardel, en

CAZADORES DE ESTRELLAS

DOMINGO—Estrenos!

PALACE y VARIEDADES

EL PICOLINO

por Fred Astaire y Ginger Rogers

Lunes, 13 Julio, 1

PALACE

A las 3 y 7 — 50 cts.

Asesino Invisible

A las 8.45 — 50 cts.

2o. CONCURSO de Aficionados al RADIO

Mañana:
LABRADOR de los SUEÑOS
JUEVES estreno
SACAMUELAS

VARIEDADES

3, 7 y 8.30 — 50 cts.

SUCEDIO una NOCHE

A las 8.0 — \$ 1.00

ADIOS al PASADO

por Ruth Chatterton

Mañana—GRAN Impostor, TERROR de la Sierra

AMERICA

A las 7 — 25 cts.

DEFENSORES DE LA LEY

A las 8.30 — 50 cts.

Caballo del PUEBLO

Mañana — ROSE Marie, TORBELLINO

MODERNO

3, 7 6.45 y 8.30 — 25 cts.

LA BAILARINA

por Joan Crawford

Mañana: LOS 3 MOSQUETEROS

ADELA

A las 7 y 8.30 — 25 cts.

Doctor SOCRATES

por Paul Muni

Mañana — CALIENTE